

Beschlussvorlage 2013/0066



Sachgebiet	Sachbearbeiter
Geschäftsleitung	Frank Städler

Beratung	Datum		
Hauptausschuss	16.07.2013	Vorberatung	öffentlich
Marktgemeinderat	30.07.2013	Entscheidung	öffentlich

Betreff

Erweiterung des ÖPNV-Angebotes an Wochenenden auf der Linie 651 (Schwand - Nürnberg)

Sachverhalt:

Nach den Kürzungen an der Buslinie 651 (Schwanstetten – Nürnberg) an Wochenenden sind bei der Gemeindeverwaltung zahlreiche Beschwerden aus der Bürgerschaft eingegangen. Die verschiedenen Anregungen und Einwände ergaben folgende Schwerpunkte:

- 1.) An Samstagen wird eine Möglichkeit der Busverbindung direkt von Nürnberg nach Schwanstetten zu den Zeiten zwischen 20:00 Uhr und 01:00 Uhr (Rückfahrt von Berufstätigen, Einkäufern, Nutzern von Kulturangeboten, Diskothekenbesuchern) gewünscht.
- 2.) Die geschaffene Alternative mit dem AST über Schwabach wird aus folgenden Gründen skeptisch betrachtet:
 - a) unpraktische vorherige telefonische Bestellung
 - b) der zu zahlende Aufschlag
 - c) mangelnde Platzkapazität
- 3.) Es besteht an Sonntagen der Bedarf die Ziele Wendelstein – Groß-/Kleinschwarzenlohe und Nürnberg-Kornburg zu erreichen. Diese Verbindung wird auch zum Anschluss nach Langwasser-Süd (Klinikum, U-Bahn) genutzt.
- 4.) Auch besteht Bedarf, an Sonntagen Schwanstetten aus dem Gemeindegebiet Wendelstein zu erreichen, was durch den Wegfall der Linie 651 nur noch sehr umständlich über Nürnberg und Schwabach möglich ist.

Das LRA Roth wurde daher von uns gebeten, in Form einer Ausschreibung die Kosten einer Busbedienung zu bestimmten Fahrzeiten (siehe Anlage „Übersicht Wochenendfahrten“) nach Nürnberg-Kornburg zu ermitteln.

Bei der Ausschreibung gaben drei Unternehmen ein Angebot ab. Das Angebot des günstigsten Unternehmens bedeutet nach Abzug der Landkreisbeteiligung und der ÖPNV-Förderung für den Markt Schwanstetten einen jährlichen Kostenaufwand in Höhe von 13.296,42 EUR.

Da durch diese Erweiterung der Linie 651 auch die Ortsteile Groß- u. Kleinschwarzenlohe mit bedient werden, wurden Gespräche mit der Marktgemeinde Wendelstein bezüglich einer evtl. Kostenbeteiligung geführt. Von dort wurde eine Beteiligung in Höhe von 25 % (= 3.324,11 EUR) zugesagt. Diese Beteiligung gilt vorerst jedoch nur für ein Jahr. Danach soll anhand ermittelter Fahrgastzahlen der tatsächliche Anteil errechnet werden. Der Kostenanteil für den Markt Schwanstetten würde sich damit auf 9.972,31 EUR reduzieren.

Da für den neuen Einstunden-Takt des AST-Verkehrs nach Schwabach nur Kosten für die tatsächliche Nutzung anfallen, wird vonseiten der Verwaltung vorgeschlagen, diesen bis auf weiteres so zu belassen. Gerade für den Ortsteil Mittelhembach wird hierdurch eine deutliche bessere Anbindung an den ÖPNV geschaffen. Eine Kostenbeteiligung durch den Landkreis entfällt dort allerdings, da diese bei der Linie 651 zum Tragen käme, so dass der Markt Schwanstetten die vollen Kosten zu übernehmen hat.

Vorschlag zum Beschluss:

Der Marktgemeinderat beschließt die Erweiterung des ÖPNV-Angebotes an Wochenenden auf der Linie 651 (Schwand – Nürnberg) gemäß des Ausschreibungsergebnisses des Landratsamtes Roth zu einer jährlichen Kostenhöhe von 13.296,42 EUR.

Der derzeitige AST-Bedienverkehr im Einstunden-Takt wird bis auf weiteres beibehalten.

Anlagen:

Übersicht Wochenendfahrten